

- **Studienplanänderung:** In der Studienkommission wird derzeit am Studienplan nach Unistg gebastelt, der im WS 2002/2003 in Kraft treten soll. Diskussionsrunden lt Anschlag an der FAKARCHTAFEL Rechbauerstr. EG gegenüber Lift.
- <http://oeh.tu-graz.ac.at/arch/almanach>: die Ideale Internet-Startseite für Architekturstudenten.
- **Architektur im ORF:** Auf die Frage „Was ist MAUMAU“ stand in der Millionenshow des ORF auch die Antwort „Ein Architektenverband“ zur Auswahl (richtige Antwort: „Ein Kartenspiel“).
- ***** **Wahl:** Bitte füllt den Wahlzettel in Heftmitte oder unter: <http://> aus.
- **Alles was Recht ist.....:**

In der letzten Novelle zum UniStG wurde die Anerkennung von BHS-Prüfungen durch eine Änderung des §59 ermöglicht: *„Positiv beurteilte Prüfungen, die ordentliche Studierende an einer anerkannten inländischen oder ausländischen postsekundären Bildungseinrichtung, einer Berufsbildenden Höheren Schule oder einer Höheren Anstalt für Lehrer- und Erzieherbildung abgelegt haben, hat die oder der Vorsitzende der Studienkommission auf Antrag der oder des ordentlichen Studierenden bescheidmäßig anzuerkennen, soweit sie den im Studienplan vorgeschriebenen Prüfungen gleichwertig sind.“* Du mußt also zunächst die Lehrinhalte und Prüfungscharakter gegenüberstellen, dann einen Antrag an die/den Vorsitzende/n der Studienkommission stellen, indem die Gegenüberstellung und das damalige Zeugnis enthalten sind. Die per bescheid anerkannte Prüfung bleibt bei der Notengebung des Diplomprüfungszeugnisses unberücksichtigt. Da dies eine neue Möglichkeit ist, gibt es keine Erfahrungswerte. Bei der Durchsetzung von Anrechnungen hilft Dir Deine Fakultätsvertretung. °mohan

Personalsuche:

Studentenprojekte:

Wie Du am Fragebogen in der Heftmitte siehst, gäbe es viele Möglichkeiten, den Studienalltag zu verbessern. Falls Du Lust hast, Dich an einem (!) Projekt zu beteiligen, oder selbst eines mit eigenem Budget in die Hand zu nehmen, dann schreib an: angel@oeh.tu-graz.ac.at – anything goes.

Institutsvertreter:

Auch für das nächste Semester suchen wir wieder neue Institutsvertreter. Als Bindeglied zwischen den Institutsangestellten und den Studierenden einerseits und als Informant der Fakultätsvertretung andererseits, bekommst Du einen guten Einblick hinter die Kulissen des Instituts und in die Arbeit der Hochschülerschaft. Dein Engagement im Bereich eines Instituts besteht aus: Augen offenhalten, die Situation der Studierenden kritisch verfolgen, Verbesserungsvorschläge überlegen, einmal im Monat am gemeinsamen Studententreffen teilnehmen und ungefähr einmal im Semester an einer Institutskonferenz als abstimmendes Mitglied teilnehmen.

Wie jeder offizielle Studierendenvertreter hast Du auch Anspruch auf Verlängerung des Stipendiums und der Familienbeihilfe. Am Anfang des Semesters besteht vorraussichtlich wieder die Möglichkeit weiterbildende Seminare und Rhetorikkurse der Bundesvertretung zu besuchen, und auch die Einrichtungen der HTU stehen Dir zur Verfügung.

Bei der Umsetzung Deiner Ideen, auf dem Institut Deiner Wahl, steht Dir Deine Fakultätsvertretung natürlich mit Rat und Tat zur Seite.

Berufungskommissionen:

Nach wie vor sind die Mehrzahl unserer Institute „professorenlos“. Daher gibt es auch noch immer Kommissionen, die für die Berufung der Professoren an die Universität Sorge tragen. Daß dabei auch Studenten am Werk sind, ist Dir hoffentlich klar. Auch DU bestimmst, wer DICH unterrichtet! Gerade in so kleinen Kommissionen ist eine enge Zusammenarbeit mit den Professoren möglich. Kontakte zu internationalen und nationalen Bewerbern zu knüpfen und mit Ihnen Gespräche zu führen, gehört ebenso zu Deinen Aufgaben, wie die Auswahl geeigneter Kandidaten. Natürlich mit Rückendeckung von anderen Studierenden. Mit politischem Feingefühl, und überzeugendem Auftreten gehörst Du zu unseren Wunschkandidaten, zum Beispiel für die Kommission des Hochbauprofessors. Aber das kann man alles auch noch lernen?

Habilitationskommissionen:

Auch bei der Vergabe der Lizenz zum Lehren haben Studierende ein Wörtchen mitzureden. Um als DozentIn auf einer Universität lehren zu dürfen, muß eine Kommission geleistete wissenschaftlichen Arbeiten, etc. überprüfen. Für diese Verfahren suchen wir meist kurzfristig Studierende, die sich mit dem Thema schon auseinandergesetzt haben (z.B.: Städtebau), um eine faire Beurteilung zu ermöglichen. Wundere Dich also nicht, wenn Du angesprochen wirst.

Studienkommission:

Wir suchen leider auch jemanden, der Markus Gruber's Job in der Stuko übernimmt. Warum leider? Weil er ein wandelndes Lexikon, jedoch mit Sinn für Humor ist, uns verlassen hat. Da im nächsten Semester noch immer der Studienplan am Programm steht, suchen wir jemanden, der diesen Job mind. 1 Jahr machen will, im 2. Abschnitt ist, und auch keine Scheu hat sich mit Gesetzen auseinanderzusetzen. Wir bieten regelmäßiges geistiges Training, mit Getränken und Knabberein in netter Gesellschaft. Manchmal aber auch Schlammschlachten – mit einem Wort: viel Abwechslung.

Gesucht werden weiters ein/e Chefredakteur/in, ein/e Archivar/in, ein/e Mandatar/in, ein/e Sekretär/in, ein/e denkende/r Mitarbeiter/in,... alle Interessenten und Innen mailen an: angel@oeh.tu-graz.ac.at